



No habrá marcha atrás en derechos de las mujeres

ROSA ICELA RODRÍGUEZ
afirmó que la 4T ha impulsado avances significativos

CLAUDIA BOLAÑOS
nacion@contrarepública.mx

La secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, afirmó que el movimiento de transformación en México ha impulsado avances significativos en los derechos humanos, económicos y políticos de las mujeres, así como en la paridad de género, y garantizó que “no habrá marcha atrás” en estas conquistas.

Durante su participación en el II Foro Parlamentario de América Latina y el Caribe, previo a la XVI Conferencia Regional sobre la Mujer, Rodríguez destacó que la política social implementada ha permitido que más de 11 millones de personas hayan salido de la pobreza, de las cuales más de la mitad son mujeres.

La funcionaria federal compartió la evolución histórica de la situación de las mujeres en México, señalando que durante siglos fueron relegadas y privadas de derechos fundamentales como estudiar, trabajar fuera del hogar, decidir sobre su vida personal y participar en la vida pública.

Destacó los cambios logrados en las últimas décadas, como la paridad de gé-



Participantes en el II Foro Parlamentario de América Latina y el Caribe. Especial

nero en el Poder Legislativo y que 13 de las 32 entidades federativas están gobernadas por mujeres.

Rodríguez resaltó el papel fundamental de la presidenta Claudia Sheinbaum en esta transformación, y afirmó que mientras en otras regiones del mundo hay retrocesos en derechos y conflictos, en México se avanza hacia la paz, la justicia, el desarrollo sustentable y la igualdad con perspectiva de género.

En el foro, legisladoras de Morena destacaron la importancia de transformar la política en un espacio justo e inclusivo para las mujeres. Anaís Miriam Burgos, presidenta de la Comisión de Igualdad de Género en la Cámara de Diputados, enfatizó la necesidad de un sistema de cuidados que garantice oportunidades para todas, y reconoció a la presidenta Sheinbaum como un símbolo de liderazgo y empoderamiento femenino.

Por su parte, la senadora Martha Lucía Micher, presidenta de la Comisión para la Igualdad de Género del Senado, llamó a superar la exclusión y violencia en la política y a construir una democracia feminista basada en el cuidado, la justicia y la solidaridad.

En la inauguración participaron también Sima Bahous, secretaria general adjunta de Naciones Unidas y directora ejecutiva de ONU Mujeres; José Manuel Salazar-Xirinachs, secretario ejecutivo de la CEPAL; Citlalli Hernández, secretaria de las Mujeres del Gobierno de México; y Raquel Serur Smeke, subsecretaria para América Latina y el Caribe en la Secretaría de Relaciones Exteriores.

El Foro Parlamentario de América Latina y el Caribe reúne a más de 30 delegaciones internacionales, legisladoras, activistas y organismos multilaterales para fortalecer el compromiso con la igualdad de género y la sociedad del cuidado en la región.●